

DIARIO DE BARCELONA.



Del Martes 3 de

Enero de 1809.

San Daniel, Mártir. — Las Cuarenta Horas están en la Santa Iglesia Catedral : se reserva á las cinco.

Dir. nost. ad.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
1 á las 11 de la noc.	7 grad.	3 27 p. 81. 7	S. E. entrecub. llovido.
2 á las 7 de la mañ.	8	8 27 7	S. O. cubierto lluvia.
3 á las 1 de la tard.	8	9 27 6	Idem.

Carta de un Literato á un amigo suyo que le preguntó que era fanatismo.

Si se busca el origen de esta expresion es necesario sacarle por un hilo muy delgado. Fanático era un título honroso que queria decir bienhechor servidor de el Templo. Los antiquarios, como asegura el Diccionario de Trevoux, hallaron inscripciones en las que los Romanos dignos de consideracion tomaron el título de fanáticos. En la arenga que dixo Ciceron *Promo sua* se encuentra un pasage en el que la palabra Fanático es de difícil explicacion: el sedicioso y libertino Clodio, que habja hecho desterrar á Ciceron, no solamente robó y demolió las casas de este grande hombre, mas á fin de que no pudiese entrar en la que poseia en Roma consagró el terreno, y en el edificó un Templo: así es, como la maldad á la sombra de la religion se ha servido en todos tiempos de su pretexto para perseguir los hombres grandes. Quando en fin en tiempos más dichosos fué llamado á su patria Ciceron, defendiéndose en presencia del Pueblo, pidió aquel terreno, y que fuese restablecido á costas de la misma, su texto es como se sigue: *Aspicite Pontifices: aspiciete hominem religiosum novete eum modum esse religionis nimium. Esse supersticiosum non oportere* &c. "Mirad Pontifices, observad á este hombre religioso, advertidle que la Religion misma tiene sus límites, que no es necesario ser tan escrupuloso: ¿Qué necesidad teneis vos con-

consagrador, vos fanático? ¿qué necesidad teneis de recurrir á supersticiones de una vieja, para asistir á un sacrificio que se hace dentro de una casa extraña?

¿La voz fanático, en este lugar significa insensato fanático, cruel fanático, abominable fanático como se entiende hoy en día? ¿O si significa piadoso consagrador, devoto zelador del Templo? Por último ¿es una injuria ó una alabanza ironica? En fin no sé lo bastante para decidir; pero queda presentada la traduccion. No obstante Ciceron hacia alusion á los misterios de la Diosa que habia profanado Clodio vistíendose de muger con el objeto de cometer un adulterio en la casa de Cesar. Así parece una ironia. Ciceron llama á Clodio hombre religioso. La ironia debe sostenerse en todo este pasage; pues se advierte que se sirve de términos honoríficos para realzar mas la desvergüenza de Clodio: así pues veo que lo mismo emplea la palabra fanático como una palabra honrosa, que importa tanto, como si le diese la idea de consagrador, de piadoso, y de zeloso servidor de un Templo.

El Diccionario de Trevous dice, que las antiguas Cronicas de Francia le llamaban á Clovis fanático y págano: no ha llegado á mis manos cosa alguna que diga semejante cosa.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

En la oficina de este Periódico se vende el Calendario para el Principado de Cataluña, para el año 1809, en el qual tambien se han puesto las lunas arregladas al Calendario Eclesiástico, compuesto para el uso de los Benedictinos, y hecho en Moyá: no se ha puesto los anuncios de los tiempos que ocurrirán en los quartos de luna, no dudando que ya sabe toda persona sensata que nadie es capaz de asegurarlo, como igualmente el juicio del año, como es fácil de verlo en el que se hizo en el año 1798 en Madrid arreglado para este Principado, y así para decir lluvia y hielo en un mismo día, saldrá lo que salga: por tanto el Editor en los pocos días que ha formado el Calendario ha pensado que arreglando los días festivos, los feriados de la Real Audiencia, de Anima y las Ferias que se acostumbra en este Principado &c., esto era lo meramente esencial, y desea que si dicho Calendario que ha presentado tiene algunos defectos que se los noten, y ofrece publicarlos por medio de este Diario, para que el Público no tenga dudas y no quede engañado.

11
 No. Igualmente en la oficina del Diario se vende otro Calendario
 pequenito frances para el uso de los que no comprenden ó no se
 arreglan con el otro.

En el Sorteo de la Rifa , que para la subsistencia de la Real
 Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 27 del pasa-
 do , executado con la debida formalidad hoy dia de la fecha en el
 Salon del Real Palacio ; han salido premiados los números y suge-
 tos siguientes:

Lotés. Números. Sugatos premiados y residencia. Premios.

- 1... 574 Nuestra Señora de la Concepcion , p. y q.
 J. V. C. con rúbrica. 200tt.
 2... 2510 Dios, Dios, Dios, informará Juan Joseph Maciá. 50tt.
 3... 1417 Joseph Anglarill , Barcelona. Idem.
 4... 797 Mariano Mirs , alfarero , Idem. Idem.

Los Interesados acudirán á recoger sus respectivos Premios á ca-
 sa de Don Juan Rull , de 10 á 12 de la mañana.

Mañana se abrirá igual Rifa que concluirá el Domingo próximo
 dia 8 del corriente , á las nueve de la noche , en quatro suertes,
 á saber:

Primera. de 200tt.

Seguirán tres. de 50tt cada una.

Se suscribe en los parages acostumbrados á 2 rs. vn. por cédula.

Barcelona á de Enero de 1809.

Conformándose á la órden de S. Exc.^a el Sr. Coronel General
 St. Cyr , General en Xefe del 7.^o Cuerpo del Ejército de España,
 se procederá el Viernes 6 del corriente , en la plaza de los Encan-
 tes , á las diez de la mañana , y en presencia del Sr. Comisario de
 Guerra Penot , á la venta al mayor postor de doce Caballos de re-
 forma del cuerpo de Corazeros : á mas del precio de la adjudica-
 cion , se ha de pagar por cada Caballo quatro pesetas , á saber,
 tres para el corazero ó á quien pertenezca , y la otra para el gasto
 de los carteles.

Aviso.

al editor de este Diario , que le
 dirá con quien se deberá tratar.

Venta.

Si algun eclesiástico , ó seglar
 soltero , quiere hacer vida comun
 con una familia decente , acudirá

En el almacen de la viuda Ró-
 sás , detrás del Palacio , Christóbal
 Quin-

Quilana hace buen año y mercado de quatro cargas de Aceyte de la Ribera de Génova, de superior calidad, á 12½ pesetas el quartal.

Pérdidas.

Quien haya encontrado un Rosario engarzado de seda azul, con una imagen de la Virgen del Pilar de plata sobredorada, que se perdió el día 31 de Diciembre, desde la Iglesia del Pino, pasando por la Rambla y Puerta Ferrisa, se servirá llevarlo en casa de D. Andres Arnús, plaza del Bien-suceso, quien dará un correspondiente hallazgo, y quedará sumamente agradecido.

Se ha perdido una Charretera de oro de oficial, sin fleco: quien la haya hallado la entregará al cordobero de la Proba de los Escudellers, y se le dará una competente gratificación.

Desde la calle de San Ramon á la del Conte del Asalto, y casa del Marques de Aguilar, se per-

dieron dos Cofias de hombast ingles, guarnecidas de encaxes, y señaladas con dos letras encarnadas P. L.: quien las haya encontrado se servirá entregarlas en el segundo piso de la casa de D. Pablo Plana, y se dará una gratificación.

Sirvientes.

Qualquiera sugeto que necesite una muger viuda de 45 años de edad, que sabe coser, planchar y guisar, y los demas quehaceres de la casa, acuda á casa Francisco Muntó, maestro mediero, en la calle del Bou de la plaza Nuevas tiene quien la abone.

Se necesita de una criada, que sepa hacer los quehaceres de una casa de familia: darán razon en la calle den Codols, en la casa nueva del Sr. Rull, piso segundo.

Para una casa de marido y muger se necesita una buena criada: en el despacho de este Diario se dirá quien la solicita.

N. B. En estos primeros dias del mes se renuevan las subscripciones vencidas de este Periódico, á razon de dos pesetas al mes para esta ciudad, quatro para los de fuera, y doce y media para América; no admitiendo ménos de tres meses para los segundos y seis para los últimos: se advierte á los señores Subscriptores, que tanto los de esta ciudad como los de fuera de ella, deberán pagar adelantado. En Valencia se suscribe en casa de Don Vicente Verdé y Chova, calle de San Vicente, número 25.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.